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令和７年４月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 30 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、３月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承

認された。

３ 報告

（１）教育長報告

３/19 教職員人事異動管理職内示

３/21 教育事務所及び関係教育長との協議

小中学校管理職送別会

３/22 日向ひまわりライオンズクラブ杯小学生ドッジボール大会

３/23 日向市在住はっとり神兵絵画個展（宮崎空港ビル内）

３/24 社会教育指導員会議提言書交付式

市議会本会議

３/25 日向市小学校卒業式

刀匠松葉影正氏市長表敬訪問

３/27 生コン協同組合新一年生防犯ブザー贈呈式

３/28 小中学校管理職等辞令交付式

３/31 南部地区区長公民館等アンケート説明会

４/１ 新規採用教職員辞令交付式・第一回初期研修

開催年月日 令和 7年 4月 23 日（水） 場 所 教育委員会室

開 催 時 間 13 時 30 分 ～ 14 時 27 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

堀田教育部長、鍋島教育総務課長、若杉学校教育課長、星野

文化・生涯学習課長、林田中央公民館長、高瀬学校給食セン

ター所長補佐、海野図書館長、三窪教育総務課総務企画係長、

兼光教育総務課総務企画係主事
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４/２ かぼちゃ会表敬訪問

４/３ 県教育委員会関係新年度挨拶訪問

４/４ 小中学校教職員合同全体研修会（オンライン）講話

定例記者発表

新赴任管理職等研修

４/６ 国際ソロプチミスト主催「９０歳 何がめでたい」上映会視聴

４/８ 日向市内関係機関等新年度挨拶訪問

４/９ 市内中学校入学式

４/10 県立高校入学式

４/11 市内小学校入学式

４/21 東臼杵地区教委連合会総会・北部地区教育長会

（３）教育委員報告

【垣内委員】

３/25 富高小学校の卒業式に出席。制服姿の 75 名が卒業した。75 名だったが、子

供たちのしっかりとした行動により授与式の時間があまりかかることなく、非常にメリ

ハリのきいた卒業式だった。校長先生の式辞の中に青木選手の話があった。努力からく

る栄誉や目標とすることの大切さといったお話を聞くことができた。最後に受け取った

卒業証書の番号は、12,329 号と 12,000 を超えた数にあたり、日向市の人口が５万ちょ

っとであることから、多くの人が富高小学校を卒業したんだと感じた。

３/28 小中学校管理職等辞令交付式に出席。管理職の先生方および、事務局の先生

方はいつも緊張感が溢れている中、前向きな対応をしてもらった。退職された３名の先

生方については、役職定年という形になる。大変ご苦労様でしたという気持ちで参加し

た。

４/１ 新規採用教職員辞令交付式に出席。教育長から辞令を受け取った新規採用教

職員は 18 名であり、昨年より５名少なかった。信頼される教職員にという言葉を複数

回聞いた。現代ならではの言葉であると思いながら聞いていた。教職という仕事は自ら

も成長できる仕事であると私も感じている。変化する社会の中で、教育こそが問題解決

の柱であると感じた。

４/８ 美々津中学校の入学式に出席。新たに 22 名が入学した。迎えられた校長先

生、それから担任の先生も新任の先生と新しい感じで大変素晴らしい入学式だった。校

長先生の式辞に「当たり前のことを当たり前にすること」、「言葉を大切にしてほしい」

という二つの言葉があった。私自身も勉強になった。自分と相手を尊重するといったこ

とを入学生に対して伝えていたのではないかと思った。

４/11 日知屋小学校の入学式に出席。25 名が入学した。１時間ほどの式であったが、
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離席もなく、温かな雰囲気の中で入学式が終了した。保護者の方々が、祝辞や式辞の中

の「おめでとうございます」という言葉に対して、お辞儀していて、子供たちのお祝い

という雰囲気を非常に感じたところだった。

【是澤委員】

３/25 財光寺小学校の卒業式に出席。息子が卒業してから 12 年ぶりくらいに財光寺

小学校の卒業式に参加した。当時と変わらず、壇上を前正面にして、左右で卒業生と保

護者が向き合いながら執り行われる式典ということで、相変わらずの心温まる式だった。

３/28 小中学校管理職等辞令交付式に出席。今回は約 30 名の先生方が、辞令を受け

取っていた。年によっては、大きく入れ替わることで、校長先生と教頭先生が同時に入

れ替わるとなると学校運営も大変だろうなと思った。

４/１ 新規採用教職員辞令交付式に出席。毎年でありながらも、今となっては、私

の息子と同い年くらいの新しい先生方が自己紹介と決意を述べているところを見て、心

強いなと思った。日向の子供たちを任せて、頑張って指導してほしいなと思った。

４/９ 東郷学園若竹分校の入学式に出席。今年は３名の生徒が、環境は変わらない

が、小学校から中学校に入学した。１名の欠席が寂しく感じたが、ひこばえの職員の皆

様をはじめ、多くの方が参加されて、小さいながらもとても和やかで温かい雰囲気の中

で式を終えることができた。

４/11 細島小学校の入学式に出席。各小学校の校長先生はとても工夫を凝らしたお

話をされるが、細島小学校の甲斐校長先生はランドセルを取り出した。その中に大切な

言葉を書いたカードを何枚も準備されて、小さい入学生を惹きつけて話していた。細島

小学校の新入生が８名になり、初めて１桁の入学生とのことで、PTA 会長も心配してい

た。今後、学校再編なども考えていく中で、細島小学校の今後の方向性やどういったこ

とが課題になるかなど、考えながら参加した。

【黒木委員】

３/25 日知屋小学校の卒業式に出席。我が子の卒業式でもある、この学年は１年生

の終わりから新型コロナウイルスの影響を受けた学年で、低学年の様々な行事が中止に

なり、学校生活にいろんな影響があったものの、最後の２年間で学校のリーダーとして

沢山の成長を遂げ、卒業式では、本当に立派な姿を見せてくれた。男女ともに仲が良く

て、６年間トラブルもなく、みんな素直に何事にも一生懸命取り組む学年だった。中学

生になっても、素直な気持ちを持ち続けて、楽しい学校生活を送って欲しいと感じた。

３/28 小中学校管理職等辞令交付式に出席。今回約 30 名の先生方の様々な異動があ

った。これまで日向市の教育にご尽力してもらえたことに改めて感謝の気持ちでいっぱ

いになった。また新たな場所で日向市、あるいは宮崎県の教育を支えてもらえることを
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心強く感じた。

４/１ 新規採用教職員辞令交付式に出席。先生方の挨拶の中に、「子供たちが安心し

て過ごせる学級を作りたいです。」、「子供一人一人に寄り添い、楽しい学級作りを行い

たいです。」など、意欲と情熱に溢れる言葉が沢山あり、大変心強く、嬉しく感じた。

４/９ 富島中学校の入学式に出席。校長先生から、夢を叶えるために努力をし続け

ることと、人との繋がりを大切にしてほしいという話があった。それに対して、新入生

代表生徒は、同級生が増えることが楽しみであることと、人との出会いを大切にして目

標に向かって努力していきたいという誓いの言葉を堂々と述べていた。他の新入生もし

っかりとした態度で式に臨んでいて、大変頼もしく思った。

４/11 富高小学校の入学式に出席。59 名の児童が元気に入学した。校長先生からは、

「優しい人になってほしい」、「自分のことは自分でできるようになってほしい」という

２つの話があり、６年生がお手本として堂々と受け答えしていた。新入生の返事や在校

生の歓迎の言葉も元気があって素晴らしく、見ている私まで元気をもらった入学式だっ

た。

【児玉委員】

３/25 第 131 回細島小学校の卒業式に出席。10 名の卒業生がいた。校長先生が子供

たちに絆と誇り、命の大切さを伝えていた。PTA 会長は、アメリカの哲学者の言葉を子

供たちにプレゼントしていた。卒業式の歌では、先生たちも参加して、卒業生と先生た

ちの素敵な歌声に感動した。

４/９ 日向中学校の入学式に出席。88名の生徒が入学した。学校訪問で日向中学校

に行った時に、生徒会活動が素晴らしいというところを見たので、楽しみにしていた。

体育館の中では、花の香りがとても素敵で、この日のために技術員の方々が一生懸命お

世話していたことが伝わってきて、感謝した。

４/11 財光寺南小学校の入学式に出席。３月 16 日に財光寺中学校の卒業式に出席さ

せてもらったときに来られていた来賓の方々も多く見られた。６年生が在校生代表とし

て参加していた。69名の児童が入学した。来賓の方の「本当におめでとうございます。」

という言葉に、大きな声で「ありがとうございます。」と返す姿がとても微笑ましく感

じた。

４ 議事

●報告第２号 令和７年度 学校運営協議会委員の委嘱について

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）
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【今村教育長】

なにか質問はあるか。（質問なし）

●報告第３号 第２期日向市職員障がい者活躍推進計画

（鍋島教育総務課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はあるか。（質問なし）

●報告第４号 日向市校内教育支援センター教育相談支援員取扱規程

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はあるか。

【垣内委員】

県のモデル事業が終了し、本年度からの取扱規程とのことだが、財光寺中学校の生徒

だけが対象になるのか。

【若杉学校教育課長】

市としては、設置する学校数を増やしたいと協議を進めていた。しかし、本年度の校

内教育支援センターの設置は、財光寺中学校の１校のみとなった。市としては、児童生

徒の動向を踏まえながら、不登校児童生徒が多い小中学校については、次年度以降に拡

大を検討していく必要があると考えている。

【是澤委員】

勤務時間が１週間につき 10 時間なのは、時間や予算の制約などがあるからだと考え

られるが、課題が見つかり次第、時間を調整していくといった余地はあるのか。

【若杉学校教育課長】

国や県の補助要項等との兼ね合いもあり、このような時間設定にしている。現在、ス

クールソーシャルワーカーは、２人体制としているが、当初、県の補助対象は１人だけ

で、もう１人は市の単独雇用であったが、現在は２人とも補助対象となっている。この

ように市として必要な事業は、単独ででも取り組み、必要な時間設定に応じた県や国の

補助内容見直しについても働きかけていきたいと考えている。
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【今村教育長】

実際のところ、２人が同時に勤務していて、子供が１人も来ない時間帯もかなりある

状況である。そういった時間を減らしつつ、状況を見ながら対応可能時間を増やしてい

きたいと思う。

【是澤委員】

昨年度の実績を見ていくと、このような時間設定になるのか。

【若杉学校教育課長】

現時点において設定時間を拡大していく必要があるといった具体的な協議に至って

いないので、現行の勤務範囲の中で対応できていると思っている。ただし、財光寺中学

校以外にも不登校の児童生徒はいるので、そういった状況を踏まえつつ、今後の対応を

考えていく必要があると考えている。

●議案第１９号 日向市立小中学校通学区域審議会委員の補欠委員の委嘱について

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）

では、承認するということでよろしいか。（異議なし）

５ 各課事業報告

【鍋島教育総務課長】

５/５ みみつ町並み こども祭り

５/15～16 全国都市教育長協議会第 75 回定例総会・研究大会 川越大会

７/８ 日向市中学生平和交流事業結団式（長崎ピースフォーラム派遣者と合同）

８月上旬に沖縄派遣する。

【若杉学校教育課長】

４/25 日向市人権・同和教育研究大会第１回実行委員会

美々津中学校区「学校のあり方アンケート結果」報告（美々津小 PTA 総会）

美々津中学校区「学校のあり方アンケート結果」報告（美々津小校区の地区）

４/27 美々津中学校区「学校のあり方アンケート結果」報告（寺迫小 PTA 総会）

４/28 通学区域審議会

４/30 美々津中学校区「学校のあり方アンケート結果」報告（寺迫小校区の地区）
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５/２ 美々津中学校区「学校のあり方アンケート結果」報告（美々津中 PTA 総会）

５/９ 政策会議（小中学校の適正規模・適正配置基本方針）

５/18 細島小学校運動会、日向中学校・財光寺中学校・大王谷中学校体育大会

５/20 日向市人権・同和教育研究大会第２回実行委員会

５/23 日向市三位一体の教育研修会

５/24 平岩小中学校運動会

５/25 塩見小学校運動会

５/27 日向市学校人権・同和教育推進協議会総会

６/７～６/８ 第 76回日向地区中学校総合体育大会

７月から今年も学校訪問を実施する。

７/31 第 50 回日向市人権・同和教育研究大会（日向市文化交流センターほか）

【星野文化・生涯学習課長】

５/16 日向市 PTA 協議会総会・懇親会

５/18 若山牧水生誕 140 年記念「第 14 回若山牧水顕彰全国大会」～しまなみ・ゆめ

しま大会～（愛媛県今治市）

第 35回砂の造形大会

５/24～25 子どもの夢実現サポート事業選考会

５/28 日向市青少年指導員連絡協議会総会（中央公民館第４研修室）

６/21～28 第 45 回日向市美術展覧会（日向市文化交流センター）

【林田中央公民館長】

本日より、市 HP に生涯学習だよりの案内を掲載した。

６月から生涯学習講座が始まる。

【高瀬学校給食センター所長補佐】

特になし。

【海野図書館長】

４/26 館内おはなし会（小学生向け）

５/10 プレ春のとしょかんまつり

５/11 春のとしょかんまつり

６/17～19 財光寺中学校２年生職場体験

【今村教育長】

なにか質問はないか。（質問なし）
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６ その他

（１）５月の出張定例教育委員会の日程について

令和 7年 5月 28 日（水）13時 30 分～

会場：東郷公民館

令和４年度に細島小学校で出張定例教育委員会を開催して以来である。

（２）令和７年度行事予定について

（３）その他

７ 閉会 （14時 27 分）


